

Le Républicain Lorrain du 13 avril évoque les activités de la section de Thionville.

THONVILLE

La Société d'histoire met en lumière le patrimoine local

La Shal de Thionville existe depuis 1903. La mission de l'association ? Valoriser le patrimoine du pays thionvillois. À défaut de sorties et de conférences, une page Facebook a été créée. Elle enregistre plus de 60 000 vues en trois mois.

Le mardi, une fois par mois, les membres de la Shal, Société d'histoire, d'archéologie de Lorraine, se retrouvent à la Maison Queneau pour peaufiner la prochaine revue. « Elle sera publiée en septembre », indique Hervé, le président de la section locale, qui affiche plus de cent ans d'existence. « Notre mission ? Protéger et sensibiliser en mettant en valeur le patrimoine local, historique et architectural. »

Une page suivie de près

Généralement, des excursions et des conférences sont proposées, ainsi que des sorties, pour les soi-



Une fois par mois, les membres de la Shal de Thionville se retrouvent à la Maison Queneau et planchent sur la revue locale, à paraître en septembre. Photo RL/Armand FLOHR

xante-quinze adhérents. « La situation sanitaire nous a donné envie d'innover et de garder le contact, c'est ainsi qu'on a créé une page Facebook en décembre », précise Sylvie qui sillonne le secteur et immortalise monuments, églises et autres bâtiments.

« En trois mois, on cumule plus de

60 000 vues. On essaie de varier en mettant en avant le patrimoine religieux, militaire, naturel et on publie quasiment tous les jours quelque chose. » Les retours sont positifs, puisque chaque cliché est agrémenté de détails. « On souhaite rester accessible, on n'est pas des experts, mais on se documente et on tra-

vaille avec les archives, livres, objets, photos, vidéos, etc. », dit Hervé. « On fait aussi des conférences, des ateliers, des sorties, etc. » Récemment, les passés de la Shal se sont rendus à Metz, à Neufchef mais aussi à Marbais. « On y a tant à voir et à découvrir que cette période de confinement peut donner des idées et des projets tout en ravivant l'histoire et en sensibilisant les plus jeunes. On respecte le périmètre de la section, respectant le périmètre de la section, autour de chez soi. »

Une revue annuelle

Les intéressés peuvent adhérer à l'association. « C'est la revue annuelle, le magazine des Cahiers thionvillois de rédaction, et les deux autres sont de l'association lorraine de Metz. On ne se trouve à Metz. On ne paie que 40 € à l'année. » La Shal a six antennes : Thionville, Bitchel, de la Nied, Achen, Sarrebourg et Sarreguemines. « Notre rôle ? Partager et valoriser le patrimoine qui nous entoure à travers ses multiples richesses et redécouvrir la grande his-